

## 朝日新聞 時事ワークシート

## ニュース 要点チェック

最新のニュースに関する知識や、ニュースを理解するのに  
欠かせない言葉を身につけましょう。

**問題** 次の問いに対する最も適切な答えを①～④から一つずつ選びなさい。

(1) 2020年7月の記録的な豪雨に関する説明として適切でないものはどれですか。

- ① 日本付近で停滞する秋雨前線の影響で、九州を始め各地で記録的な豪雨となった。
- ② 九州では熊本県の球磨川や大分県の筑後川が氾濫し、甚大な被害が出た。
- ③ 岐阜県と長野県にも一時、大雨特別警報が出され、土砂災害や河川の氾濫が起きた。
- ④ 政府は九州を中心とした今回の豪雨被害を激甚災害に指定する見通しである。

生活

〔 〕

(2) 「不審な航空機が領空に接近するのを警戒するため、領空の外側に設ける空域」を指す言葉として適切なものはどれですか。

- ① 防空警戒圏
- ② 領空識別圏
- ③ 防空識別圏
- ④ 領空警戒圏

政治

〔 〕

(3) 「検察官送致(逆送)」の説明として適切なものはどれですか。

- ① 18～19歳が犯した少年事件はすべて、大人と同じ刑事裁判を受けさせるため、家庭裁判所ではなく検察官に送られること。
- ② 重大事件を犯した少年に大人と同じ刑事裁判を受けさせるため、検察官が少年を家庭裁判所に送ること。
- ③ 20歳未満が犯した少年事件はすべて、捜査機関から家庭裁判所に送られ、家裁が原因を調査して、立ち直りに必要な処分を決めること。
- ④ 重大事件を犯した少年に大人と同じ刑事裁判を受けさせるため、捜査機関から身柄を送致された家庭裁判所が少年を検察官に送り返すこと。

政治

〔 〕

(4) 「9段線」の説明として適切なものはどれですか。

- ① 中国が管轄権を主張して、東シナ海に独自に設定した九つの境界線。
- ② 中国が管轄権を主張して、南シナ海に独自に設定した九つの境界線。
- ③ 韓国が管轄権を主張して、黄海に独自に設定した九つの境界線。
- ④ 韓国が管轄権を主張して、日本海に独自に設定した九つの境界線。

国際

〔 〕

(5) 海外では、新型コロナウイルスに感染した子どもに、( )という発熱や発疹などの症状が出る病気に似た症状がみられたという。( )にあてはまる言葉はどれですか。

- ① 手足口病
- ② 麻疹
- ③ 川崎病
- ④ りんご病

健康

〔 〕

**問題** 次の問いに対する最も適切な答えを①～④から一つずつ選びなさい。

(1) 2020年7月の記録的な豪雨に関する説明として適切でないものはどれですか。

① 日本付近で停滞する秋雨前線の影響で、九州を始め各地で記録的な豪雨となった。

豪雨をもたらしたのは、秋雨前線ではなく梅雨前線。梅雨前線の停滞により、7月8日には長野、岐阜、福岡、大分、熊本などで記録的な豪雨となった。3～8日の集中豪雨で、九州の球磨川や筑後川、岐阜県の飛騨川などが氾濫、さらに14日には島根県の江の川が氾濫した。この豪雨による死者は熊本県65人、福岡県2人(7月15日時点)。住宅の浸水被害は1万棟を超える。行方不明者の捜索が続いており、被害の全容はまだ分かっていない。

(2) 「不審な航空機が領空に接近するのを警戒するため、領空の外側に設ける空域」を指す言葉として適切なものはどれですか。

③ 防空識別圏

防空識別圏は海洋に接する国・地域が防空のため独自に設定できる。この防空識別圏を、中国が南シナ海に設定する可能性が浮上している。中国は東南アジア諸国と南シナ海の領有権を争っており、防空識別圏の設定は、中国が南シナ海の実効支配を強める動きの一環とみられる。中国は2013年に東シナ海に一方的に防空識別圏を設定し、周辺国や米国から批判を浴びた。南シナ海でも強行すれば、東南アジア諸国などとの緊張が高まるのは避けられない。

(3) 「検察官送致(逆送)」の説明として適切なものはどれですか。

④ 重大事件を犯した少年に大人と同じ刑事裁判を受けさせるため、捜査機関から身柄を送致された家庭裁判所が少年を検察官に送り返すこと。

少年法は、20歳未満が犯したすべての少年事件について、捜査機関が家庭裁判所に送る「全件送致」の仕組みを定める。家裁は、本人の生い立ちや家庭環境も含めて原因を調べ、立ち直りに必要な処分を決める。ただ、殺人罪や傷害致死罪など16歳以上が故意に他人を死亡させた事件は大人と同じ刑事裁判を受けさせるため、家裁は原則として「検察官送致(逆送)」を行う。自民、公明両党は、少年法改正に関する実務者協議で、18～19歳に限って検察官送致の対象犯罪を広げる方針で一致した。少年犯罪の厳罰化につながる。

③は全件送致の説明。

(4) 「9段線」の説明として適切なものはどれですか。

② 中国が管轄権を主張して、南シナ海に独自に設定した九つの境界線。

中国は南シナ海のほぼ全域を囲む「9段線」を独自に設定し、歴史的に自国の権利が及ぶと主張している。常設仲裁裁判所が2016年に「法的根拠がない」と判断したが、受け入れを拒んで実効支配を進めている。南シナ海の領有権をめぐっては近年、ベトナムが中国への対決姿勢を鮮明にしてきた。マレーシアやインドネシアは事を荒立てない姿勢をとってきた。しかし、実効支配の強化に突き進む中国に不満を募らせ、国連に文書を提出して中国側の主張に反論した。東南アジア諸国連合(ASEAN)首脳会議でも南シナ海問題が議論された。

(5) 海外では、新型コロナウイルスに感染した子どもに、( )という発熱や発疹などの症状が出る病気に似た症状がみられたという。( )にあてはまる言葉はどれですか。

③ 川崎病

川崎病は、2020年6月5日に亡くなった小児科医の川崎富作さんが発見した。今から53年前、世界に先駆けて原因不明の子どもの病気を調べ、50症例を論文で発表。世界中で「Kawasaki disease」と呼ばれている。主に4歳までの乳幼児がかかる。発熱が続き、体のあちこちに発疹ができ、首のリンパ節が腫れるなどの特徴がある。全身の血管に炎症が起きる点などが新型コロナウイルスと似ているとされ、世界保健機関(WHO)が調査を呼びかけている。

①手や足、口の中に発疹ができる病気。②全身に発疹が広がる。④両頬が発疹でりんごのように赤くなる。